

# SOCIEDAD ESPAÑOLA DE PSICOTERAPIA Y TECNICAS DE GRUPO

FUNDADA EN 1972

MIEMBRO DE LA ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE PSICOTERAPIA DE GRUPO (I.A.G.P.)

**PRESIDENTE DE HONOR** : Joan Palet i Martí. **SOCIOS DE HONOR** : L. Pelayo, F. Peñarubia, J. Campos, M. Alvarez, C. Bernia  
**PRESIDENTES ANTERIORES** : A. Gallego, J.L. Martí-Tusquets, P. Población, J.L. Moreno, L. Cabrero, J.L. Lledó, R. Inocencio, P. Falcón, F. del Amo, E. Alonso, H. Campos

**JUNTA ACTUAL** : **PRESIDENTE** : Ignacio R. de Rivera **VICEPRESIDENTA** : M<sup>a</sup> Teresa Pi Ordoñez **SECRETARIA** : Montserrat Fornós  
**VICESECRETARIO** : Jaime Llansó **TESORERO** : Francisco Javier Bolívar **VOCAL DE PRENSA** : Mercé Martínez **VOCAL ZONA NORTE** : Víctor Ortega **VOCAL ZONA CENTRO** : Juan Carlos Olea **VOCAL ZONA SUR** : Ana Guil **VOCAL ZONA ESTE** : Raquel Valero **VOCAL DE FORMACIÓN** : José García Ibañez

**XXVI SIMPOSIUM** : "Grupos, Formación y Comunicación" **Coordinación** : Zona Sur **Ponencia** : Ana Guil

---

Barcelona, 28 de Febrero de 1999

## **Actas de la reunión de Junta Directiva de la SEPTG celebrada en Barcelona el 24 de Octubre de 1998.**

A las reunión asisten: Ignacio R. de Rivera, Maite Pi, Jaime Llansó, Javier Bolívar, Mercé Martínez, Víctor Ortega, Juan Carlos Olea, Ana Guil, Raquel Valero, Pepe García, Joan Palet, Joan Campos, Hanne Campos, y Montse Fornós.

Joan Palet asiste a la reunión de la mañana, y Joan Campos y Hanne Campos se incorporan en la reunión de la tarde. A Joan y Hanne les ha invitado el Presidente para que comenten en la Junta los pormenores en el encuentro de la IAGP en Londres.

### **ORDEN DEL DÍA**

#### **LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR**

El acta se aprueba por unanimidad.

#### **INFORME DE LA PRESIDENCIA**

Ignacio comenta que tiene pendiente la cuestión de la Carta a Pablo Población para su proposición como Miembro de Honor. En el caso de que Pablo acepte, se presentará a la Asamblea la propuesta. Se comenta que si al darse esta persona de baja, se le debe proponer como Miembro de Honor, y por ello se decide votar en la Junta si se lleva esta proposición a la Asamblea o no.

**Votación:** Propuesta de Pablo Población como Miembro de Honor: 10 si - 1 abstención. Se presenta la propuesta.

Informa sobre lo que ha recibido del Congreso de Psicodrama en Brasil y sobre las cuestiones económicas relacionadas con él. Lo consulta con la Junta, y esta decide no abonar la cantidad requerida por dicha sociedad (910 \$) que era reclamada desde la organización. Tiene pendiente una carta para publicar en el Boletín con una reflexión sobre la reunión interna de la Sociedad.

#### **INFORME DE LA VICEPRESIDENCIA**

Maite comenta que se ha leído la última versión del reglamento interno, ha hecho algunas anotaciones que comentará mas adelante. No ha recibido ninguna sugerencia de nadie mas y cree que lo que debemos hacer ya es aprobarlo y presentarlo a la Asamblea General. Se hará un envío a los socios del reglamento de cara a que puedan votar en la Asamblea.

Juan Campos sugiere a la Junta que el primer punto de la Asamblea sea la votación del Reglamento, ya que serviría para regular a la Asamblea y estaría dentro de la legalidad de los Estatutos.

### INFORME DE SECRETARIA

Montse comenta que hay una serie de gestiones internas, como el envío de la carta de bienvenida a los socios nuevos, que ya se han realizado. Necesita la firma de Ignacio para los libros de actas. Comenta que este año, de cara a la Asamblea, va a ser mas exigente con las entregas de los informes de la Junta, ya que deben de estar en secretaria con tiempo suficiente para que los socios lo reciban antes de la Asamblea. Marca como fecha limite de entrega: 12 de abril. Los informes saldrán puntualmente el día 14 para que los reciban los socios. Si se desea ampliar el informe, ya se hará en la Asamblea, pero el socio tiene que tener los informes con tiempo suficiente para leerlos y poder asistir a la Asamblea informado. Pasará cuentas de gastos de secretaría en la junta de febrero.

### VICESECRETARIA

Jaime comenta que ha habido una serie de actualizaciones en el directorio, y por ello se ha tenido que rectificar algunos datos que estaban incorrectos. El directorio también se podrá obtener en diskette para los socios que lo soliciten. Se propone hacer un anexo con las correcciones que se enviará a los socios, se pueden ir enviando las modificaciones a los socios de año en año en forma de anexos. Jaime pregunta qué pasa con los socios correspondientes, e Ignacio comenta que el se encargará de escribirles para saber cuál es su condición de correspondencia. Se felicita a Jaime por el directorio.

Jaime presenta a Amparo Llopis por la zona este. La Junta acepta proponerla como miembro en la Asamblea ya que tiene todos los requisitos y papeles en orden para ser miembro de la Sociedad.

### TESORERIA

Javier comenta como están las cuentas en este momento: 320.140 ptas. una vez pagadas las dietas, menos unas 150.000 ptas. de gastos de facturas a pagar. Se felicita a los organizadores del Simposium de Sitges por el dinero devuelto a la Sociedad, que serán 220.956 ptas., mas la devolución de las carpetas que asciende a 10.500 ptas.

La morosidad: han pagado 5 personas que estaban pendientes. Faltan 4 personas por pagar. Se comenta el tema de los socios que tienen problemas por diversos motivos, si lo debemos considerar según el caso o sencillamente dejarlos en excedencia. Se comenta que hay personas que cumplen con la Sociedad, que no se demoran, y hay que considerar todas estas cosas antes de tomar una decisión. Por escrito consta que al segundo año de no pagar un socio se le da de baja. Se comenta que es esta Sociedad estamos libremente y que hay unas normas que deben cumplirse. Si una persona no puede pagar, se le da de baja y cuando pueda ya pagará y se le dará de nuevo el alta. Si hay alguna cuenta pendiente debe abonarse antes de volver a dar el alta. La Junta acepta esta postura y acuerda que así es como debe procederse.

Javier habla de las obligaciones fiscales de la Sociedad, si vendemos Boletines en librerías y hay actividad, tenemos que darnos de alta del impuesto para la distribución del Boletín. Este impuesto asciende a una cantidad que en este momento no podemos permitirnos. Si vendemos la actividad está sujeta a IVA con declaración trimestral. Esto nos implica una serie de obligaciones contables y mercantiles: libros contables con arreglo a lo dispuesto en el código mercantil y cambia la contabilidad en el modo de registrarlos. Es un tema que hay que estudiarlo y pensar si se presenta en la Asamblea.

Javier comenta que ha estado mirando la evolución de los gastos de las diferentes vocalías y secretaría y nos hay cambios destacables en estos a lo largo del tiempo. El incremento es bastante lineal y no hay muchas alteraciones. Se comenta sobre los gastos de la Sociedad y

cómo se distribuyen los mismos, así como la necesidad de aumentar nuestros recursos económicos.

### VOCALIA DE PRENSA

Mercé distribuye el catalogo de Boletines de los que tenemos existencia. Habría que pensar en qué hacemos con los boletines sobrantes ya que hay problemas de espacio. Por otro lado, sobre la cuestión de los gastos, que en el caso del Boletín asciende a unas 300.000 ptas., el hecho de abaratar los Boletines también le quita calidad al papel.

Sobre la distribución del Boletín: Mercé cree que cada vocalía debe crear su red de distribución en Colegios y Bibliotecas. Comenta que, por su parte, va a enviar al Colegio de Psicólogos y a la Biblioteca de la Universidad una carta en la que se les invite a comprometerse a tener los boletines para uso público. Es un buen medio de difusión.

Se comenta la cuestión de los intercambios de boletines. Ha habido 7 u 8 intercambios con tres Asociaciones más. En Argentina y Brasil hay posibilidades de suscripción, y hay que estudiar el modo de cobro. Se pide proponer como miembro correspondiente a Luis Fau, de Argentina, ya que está colaborando en muchas cosas y merece esa consideración.

### VOCALÍA ZONA NORTE

Victor comenta que han tenido dos reuniones después del simposium. Han pensado reunirse cada 2 o 3 meses, lo cual supone unas 4 reuniones anuales.

En estas reuniones han salido tres palabras: Agora, Fobia, Institución. Víctor comenta que uno de los problemas planteados fue como podemos crecer hacia fuera y hacia adentro en nuestro trabajo cotidiano y en el institucional. A partir de ir surgiendo diversas cosas, el tema que se fue matizando para trabajar es el de la resistencia a los grupos y de los grupos.

### VOCALIA DE LA ZONA CENTRO

Juan Carlos explica que ha habido cambios en la cuestión del practicum. También comenta que ha recibido una carta por parte del Defensor de Menor en la Comunidad de Madrid interesándose por el proyecto de estudio presentado por la SEPTG: "La transmisión de las normas de convivencia en ambientes formativos", en la que se concreta que de resultar aprobada dicha propuesta por el Pleno, el estudio podría iniciarse en los primeros meses de 1.999.

### VOCALIA ZONA ESTE

Raquel presenta su proyecto de trabajo para la zona, que parte de la necesidad de un encuentro entre sus miembros para aclarar determinadas cuestiones que al parecer están pendientes. Ha tenido diversos encuentros en Valencia y uno en Barcelona - el día anterior a la Junta - para tratar determinados temas y acordar la fecha de la primera reunión conjunta. Comenta que la impresión que le transmitió Juan Campos es de que el problema de la zona este no es exclusivo de la zona, sino de la SEPTG. Sobre el lugar se comenta que Peñíscola estaría bien. Se explica que en el programa de la jornada se ha pensado realizar talleres de psicodrama y grupo - análisis. Respecto de la situación en la zona, se comenta que quedarse clavado en el conflicto es la mayor resistencia para pasar a un trabajo grupal.

Se comenta la importancia de tener grupo - grande de la SEPTG, igual como se hizo en Sitges, para que tengamos ese espacio de encuentro, además de los encuentros que se puedan realizar entre simposium y simposium, y que en este momento se llevan a cabo por zonas. Hay una necesidad de contacto por parte de la SEPTG tanto con el interior, como con el exterior.

### VOCALÍA ZONA SUR

El informe se basa en la organización del Simposium.

Ana explica las reuniones que han tenido para organizar el simposium y presenta el programa a la Junta para decidir si hay que realizar algún cambios antes de hacerlo definitivo. El programa está ya muy ultimado, tienen la sede, mesas de trabajo, los profesionales invitados, horarios, precios, y hoteles. Han estado trabajando en todo esto: Antonio Esteban, Conrado y Carmen, José Oribe, Javier Diaz, Berta Stiefel, Antonio Redondo, Felicidad Loscertales, Alejandro Costa y algunos becarios de la Universidad. Comenta que necesita saber que persona de la SEPTG podría hablar del tema del estrés en el próximo simposium (al final de la reunión Hanne se compromete a ello). Se comenta el tema de los encuentros de los grupos de la SEPTG, por lo que frente al programa se realizan los cambios mas oportunos para poder compaginarlo todo. Se explica que es importante que se separe la Asamblea de los grupos de la SEPTG, y estos de los grupos del simposium, tal como se hizo en Sitges. Se realizan la redistribución. Ana comenta que han intentado que el simposium tenga también momentos libres y de descanso. Se comenta que sería conveniente que las vocalías ya llevaran elaborado un contenido que tuviera relación con el tema del simposium y que se hablara del tema de la comunicación y la formación en la propia SEPTG. Se da espacio para hablar de los temas internos, y a la vez otro para expandir una visión grupal a los distintos quehaceres practicas y teorías que se plantean en la Sociedad. Son espacios de reflexión, en el que cada cual podrá tomar libremente la palabra. Debemos crear los espacios para poder atender las distintas demandas y necesidades que hay dentro de la SEPTG. Se contemplará desde la organización del simposium dar esos espacios. Se sugiere como temas porqué debe estar dividida la SEPTG en zonas geográficas y no en otro tipo de zonas, o si podríamos hablar del tema del Reglamento interno. Son propuestas para tratar en estos grupos.

Ana toca el tema del presupuesto y entramos en una serie de cuestiones burocráticas que hay que resolver con secretaría y presidencia, respecto de la cuenta bancaria y las firmas. Se comenta el tema del manejo del dinero en la Sociedad, respecto de las becas y las invitaciones en el simposium. Se pide una postura abierta y responsable. Hay que saber si se invita, a quién se invita y porqué, y en qué beneficia a la Sociedad y sus miembros. Se comenta sobre la cuestión de la instrumentalización de la Sociedad.

### **VOCALIA DE FORMACIÓN**

Pepe comenta que su informe es muy breve ya que no ha podido preparar nada para esta reunión a parte de lo que había pendiente del simposium de Sitges sobre el tema económico.

### **INFORME SOBRE REUNIÓN I.A.G.P.**

Hanne comenta que había bastante gente en Londres (Conchi Oneca, Paquita, Amaya...) de la SEPTG. La cuestión de los miembros asociativos está bastante bloqueado, se le pide a Hanne que haga algo en este espacio, y cree que es mucho trabajo y es muy individual ya que no hay mucha resonancia colectiva. Cree que primero debe haber un intercambio antes de decidir que es lo que se quiere hacer allí para no convertirnos en grupos de presión. Sugiere que se amplíe el cuestionario al resto de las asociaciones y que se siga trabajando en este sentido. No sabe lo que sucederá de cara al próximo encuentro que será en Jerusalem en el año 2.000.

### **RUEGOS Y PREGUNTAS**

Juan Campos sugiere que se de mas importancia a la cuestión de internet por lo de facilitador que supone desde el intercambio personal y profesional. Agilizaría las cosas ya que permitiría discutir determinados temas entre simposium y simposium. Necesitamos espacios de intercambio y relación. Internet es una buena vía de comunicación en este sentido. Si una institución no atiende a estos intercambios y a los aspectos relacionales, se petrifica. Hay que usar los medios de que disponemos.

La reunión de Junta termina a las 18 h.